

Newsletter Trimestral (Abril 2024)

“COMITÉ ANDALUZ GREEN DEAL”

LA FAMP celebra un webinar sobre infraestructuras verdes y anima a los ayuntamientos a implementar esta iniciativa sostenible para luchar contra el cambio climático

La **Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP)** ha organizado este pasado martes, en el marco del **Comité Andaluz Green Deal**, un **webinar sobre infraestructuras verdes**, al que han asistido más de 50 representantes de distintas entidades locales andaluzas. La jornada se ha estructurado en dos fases que han abordado diversos aspectos relacionados con las infraestructuras verdes.

La **primera fase** del webinar ha abordado el **cambio climático en Andalucía**, analizando los **conceptos básicos y la importancia de las estrategias** de mitigación de emisiones y adaptación a riesgos climáticos. También se han revisado las **políticas estatales y autonómicas**, incluyendo legislaciones y planes estratégicos relevantes para la integración de infraestructuras verdes. Se introdujeron conceptos como infraestructura verde y gris, SUDS y soluciones basadas en la naturaleza. La fase concluyó con una discusión sobre **cómo los ayuntamientos pueden implementar estas prácticas**, ofreciendo **guías y recursos financieros** para facilitar la adopción de infraestructuras verdes.

En la **segunda fase** del webinar, **Alberto Puig, biólogo y jefe de Servicio de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Parques del Ayuntamiento de Andújar**, ha compartido la **experiencia práctica del municipio en el desarrollo y gestión de infraestructuras verdes urbanas**. Además, se refirió al Plan Municipal de Cambio Climático de Andújar y explicó como las infraestructuras verdes están intrínsecamente relacionadas con el mismo.

La FAMP, como entidad que representa al municipalismo andaluz, está comprometida con el progreso hacia un futuro más verde y sostenible; y, para ello, prevé organizar más jornadas formativas en los próximos meses para ayudar a las corporaciones locales andaluzas en su desarrollo urbano sostenible.



Más información: <https://greendeandalucia.es/>

CONVOCATORIA LIFE 2024

Se ha **publicado la convocatoria LIFE 2024**, dentro del programa LIFE. El objetivo principal es **financiar proyectos que apoyen iniciativas para preservar el medio ambiente y impulsen la acción climática** de todo tipo en la Unión Europea.

El programa LIFE es la iniciativa de la Unión Europea para el medio ambiente y la acción climática, para el periodo 2021-2027. Se estructura en **dos áreas principales: Medio Ambiente y Clima**. Cada una de estas áreas se subdivide en dos subprogramas: por un lado, Naturaleza y Biodiversidad y Economía Circular, y por otro, Mitigación del Cambio Climático y Adaptación a este, junto con la Transición a Energías Limpias.

Este programa se presenta como una excelente oportunidad para que tanto organizaciones públicas como privadas avancen en acciones vinculadas a estos temas críticos en el panorama actual. Para el año 2024, el programa cuenta con un **presupuesto de 571 millones de euros**.

Las convocatorias LIFE 2024 abordan **seis Proyectos de Acción Estándar (SAPs)**: 'Naturaleza y biodiversidad', con un presupuesto de 155 millones de euros; 'Economía circular y calidad de vida', con 65 millones; 'Mitigación y adaptación al cambio climático', que dispone de 61,98 millones; 'Transición a la energía limpia', con 4 millones; 'Nueva Bauhaus Europea' con 8 millones; y 'Gobernanza medioambiental', que dispone de 10 millones.

El **plazo de presentación** de los subprogramas LIFE 'Mitigación y adaptación al cambio climático' y 'Gobernanza medioambiental' está abierto hasta el próximo 17 de septiembre; mientras que LIFE 'Naturaleza y biodiversidad', 'Economía circular y calidad de vida' y 'Transición a la energía limpia' están abiertos hasta el 19 de septiembre.

El 30 de abril el MITECO ofrecerá una sesión informativa de manera presencial y telemática donde se presentará a los interesados las diferentes convocatorias del programa LIFE para el año 2024



The graphic features a blue and green background with several circular images: a lynx, a house with an energy efficiency scale (A-G), hands sowing seeds, and a modern urban park. Text elements include: 'Your project is a match #ForOurPlanet' in white on a dark blue background; '€571 MILLION AVAILABLE' in white on a red circle; '#EULife24 CALL for PROPOSALS' in white and blue with a megaphone icon; and the LIFE logo in the bottom right corner.

Más información: https://cinea.ec.europa.eu/news-events/news/life-calls-proposals-2024-bring-your-green-dream-life-share-eu571-million-funding-2024-04-18_en

La Diputación de Granada pone en marcha una oficina de transformación comunitaria para promover la creación de comunidades energéticas locales en la provincia

La **Diputación de Granada** pone en marcha la **Oficina de Transformación Comunitaria “Eco Granada”** para **promocionar y dinamizar la constitución de comunidades energéticas** en la provincia. De esta forma, la institución da un paso más en su apuesta por políticas de Energía y Clima que se vienen desarrollando desde el año 2001 a través de la Oficina Provincial de Energía.

La iniciativa ha sido una de las 79 propuestas nacionales y las 7 iniciativas andaluzas seleccionadas (de entre las más de 200 presentadas) para recibir una ayuda financiada por la Unión Europea con fondos **Next Generation**, concedida por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, a través del Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía (IDAE). El presupuesto para poner en funcionamiento la Oficina de Transformación Comunitaria de la provincia es de en torno a **800.000 euros**, con una subvención que cubre el 70% del proyecto y una aportación de la Diputación del 30% restante.

Esta oficina ofrecerá, a partir de ahora, y **hasta final del 2025, asesoramiento gratuito a cualquier iniciativa ciudadana, pública o privada**, que esté interesada en conformar una comunidad energética en la provincia. Y es que, desde hace no demasiado tiempo, la Unión europea ha regulado dos figuras jurídicas de participación abierta y voluntaria a través de las cuales cualquier grupo de ciudadanos, empresas, y/o administraciones públicas pueden desarrollar proyectos de mejora energética para el beneficio propio de las entidades asociadas.

La oficina “Eco Granada” ofrece desde ya los **servicios gratuitos de difusión del conocimiento de las comunidades energéticas y asesoramiento** a través de teléfono, email o formularios sobre las comunidades energéticas. Toda la información está disponible en la sede virtual de la oficina en <https://otcecogranada.es/>

Posteriormente, la misma oficina ofrecerá también el **servicio de acompañamiento** a iniciativas que estén formándose para ayudarles a llevar a buen puerto sus proyectos y extenderá las actividades físicas a jornadas/cursos presenciales en las diferentes comarcas de la provincia.

Los servicios de asesoramiento cubren todos los necesarios para conformar una comunidad energética, desde aspectos administrativos y jurídicos, pasando por los de viabilidad económica, los aspectos sociales para crear los grupos motores y promover la adhesión de nuevas personas/entidades asociadas, o los puramente técnicos de los proyectos a desarrollar.

Con esta medida, la Diputación quiere poner el foco en el ámbito local al que se debe y ser un apoyo adicional de acompañamiento a los pequeños municipios en su transición energética.



ARTÍCULOS DE INTERÉS

Lanzamiento del Manual de Estándares Urbanísticos para potenciar la salud en nuestras ciudades

Se ha publicado el "Manual de Estándares Urbanísticos para potenciar la salud en nuestras ciudades", creado por la Consejería de Salud y Consumo. Este documento compila estándares urbanísticos derivados de la revisión de más de 100 referencias, enfocándose en las experiencias de ciudades mediterráneas para mejorar la planificación urbana y la calidad de vida en Andalucía. El manual incluye fichas prácticas para facilitar su uso por parte de las administraciones locales en la promoción de la salud y espacios de convivencia saludable.

Más información [AQUÍ](#)

Avances de la visión a largo plazo para las zonas rurales de la UE

La Comisión Europea ha publicado un informe sobre la visión a largo plazo para las zonas rurales de la UE, destacando logros clave y futuras direcciones.

El informe revisa la aplicación del Plan de Acción Rural de la UE y sugiere orientaciones para el apoyo y financiación mejorados de las zonas rurales, contemplando los preparativos para el período de programación post-2027. Este análisis se basa en datos recientes y en la evaluación de políticas agrícolas y de cohesión.

Más información [AQUÍ](#)

Agenda Urbana Europea

La Unión Europea avanza con su Agenda Urbana (Urban Agenda for the EU), impulsando dos nuevos temas: "Ciudades sensibles al agua" y "Planes locales de descarbonización, calefacción y refrigeración de viviendas". Estos temas han sido respaldados por los Ministros Europeos de Vivienda y Desarrollo Urbano durante una reunión organizada por la Presidencia Española del Consejo de la UE en Gijón el 14 de noviembre.

Más información [AQUÍ](#)

Guía básica para integrar los objetivos de desarrollo sostenible en los instrumentos de ordenación urbanística de Andalucía

La Junta de Andalucía ha editado una guía básica que ayudará a los ayuntamientos a incorporar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en los instrumentos de ordenación urbanística que recoge la Ley de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía (LISTA).

Más información [AQUÍ](#)

El Gobierno lanza ELISA: una herramienta que permite conocer la ejecución e impacto de las inversiones del Plan de Recuperación

El Gobierno ha puesto en marcha una herramienta, denominada ELISA, que pone a disposición de todos los interesados información actualizada sobre la ejecución de las

Más información [AQUÍ](#)

Adoptada la Directiva relativa a la eficiencia energética de los edificios

La Comisión Europea ha aprobado la Directiva sobre eficiencia energética en edificios, parte del Pacto Verde Europeo, que establece metas para reducir emisiones y uso energético en toda la UE. Los Estados miembros establecerán rutas nacionales para disminuir el consumo de energía en edificaciones y promoverán la eliminación de combustibles fósiles, fomentando tecnologías limpias y la energía solar. Además, la Directiva busca mejorar la independencia energética europea y combatir la pobreza energética mediante apoyos específicos a renovaciones eficientes.

Más información [AQUÍ](#)

Rural Toolkit

La Comisión Europea (European Commission) ha presentado "Rural Toolkit", una innovadora herramienta diseñada para simplificar el acceso y centralizar diversas oportunidades de financiación destinadas a las zonas rurales de la Unión Europea, con el fin de revitalizarlas.

Más información [AQUÍ](#)

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

El miércoles **22 de mayo** de 2024, llevaremos a cabo un **webinar** sobre **oportunidades de financiación europeas**.

Bajo el título de "**OPORTUNIDADES DE FINANCIACIÓN EN EL MARCO FINANCIERO PLURIANUAL 21-27**", la sesión se realizará en formato online en horario de **10:00h a 11:00h**.

Para recibir el enlace de conexión deberéis inscribiros a través del siguiente formulario:
<https://formulariotech.typeform.com/to/S8TjFCXi>



BUZÓN DE SUGERENCIAS

Esta newsletter se encuentra dentro de una serie de carácter trimestral que se ofrecerá dentro del marco del Comité FAMP Andalucía Green Deal con el objetivo de informar sobre las tendencias e ideas innovadoras acerca del Pacto Verde para su aplicación desde una perspectiva municipalista.

A este respecto, ¿de qué te gustaría que habláramos en la próxima newsletter?

Igualmente, queremos ser un espacio de encuentro, difusión de ideas y eventos relacionados con la temática. ¿Quieres trasladar al Comité alguna iniciativa? ¡Te ayudamos!

Por favor, haznos llegar tus aportaciones dando respuesta a este correo.

DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES

Os recordamos que los canales de comunicación de la FAMP están a vuestra disposición. Podéis enviarnos noticias y novedades para que les demos difusión desde la Federación.

Condiciones a tener en cuenta:

- Deben ser iniciativas/noticias claramente vinculadas al Pacto Verde
- Se deberá enviar la información a pactoverde@famp.es
- Cada entidad podrá enviar un máximo de 1 iniciativa/noticia por trimestre
- Se deberá facilitar un enlace donde ya esté publicada la iniciativa/noticia.
- Se deberá facilitar una imagen para acompañar la publicación.
- Si se recibe antes del día 25, se publicará en la newsletter de ese mismo trimestre. Si se recibe más tarde, se publicará el siguiente trimestre.